



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
Fax: +41 61 267 85 72
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

Verein Zukunft.Klybeck
Hammerstrasse 133
4057 Basel

info@baselbautzukunft.ch

Basel, 7. Februar 2023

Regierungsratsbeschluss vom 7. Februar 2023

Petition P444 "Chance Klybeck"

Sehr geehrte Petitionärinnen und Petitionäre

Die Petition P444 «Chance Klybeck» wurde vom Grossen Rat am 16. März 2022 der Petitionskommission zur Prüfung und Berichterstattung überwiesen. Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 21. September 2022 vom Schreiben 22.5134.02 der Petitionskommission Kenntnis genommen – und dem Antrag der Petitionskommission folgend – die Petition P444 dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen.

Die Unterzeichnenden der vorliegenden Petition fordern, dass die Umzonung und der Bebauungsplan des Klybeckareals erst nach der Abstimmung über die Initiative «Basel baut Zukunft» verabschiedet werden.

Zur Forderung Ihrer Petition nehmen wir gerne wie folgt Stellung: Auf dem heutigen Industrieareal im Klybeck soll ein komplett neues Quartier entstehen. Im September 2022 wurde das Städtebauliche Leitbild klybeckplus an einer öffentlichen Veranstaltung präsentiert. Darin zeigen die Planungspartner Kanton Basel-Stadt, Rhystadt und Swiss Life unter Mitwirkung der Bevölkerung auf, wie im Klybeck-Areal künftig gelebt, gearbeitet und gewohnt wird. Mit der Entwicklung von klybeckplus wird das heute geschlossen Werksareal für die Bevölkerung zugänglich gemacht. Die angrenzenden Quartiere werden mit dieser Transformation zu einem Stadtteil vernetzt. Ein durchgehender Grün- und Freiraum verbindet künftig die Gewässerräume Rhein und Wiese und wertet deren Bedeutung im städtischen Raum auf. Das Leitbild zeigt die Entwicklung des Klybeck-Areals zu einem offenen, grünen und lebendigen Stadtteil mit Wohnraum für verschiedene Bevölkerungsgruppen auf. Im Nachhaltigkeitskonzept wird der Minimierung der grauen Treibhausgasemissionen grosse Beachtung geschenkt. Denn die Wiederverwendung von Bauteilen und Konstruktionen schont das Klima und den Ressourcenverbrauch. Es werden Gebäude auf dem Areal erhalten, die entweder im Inventar der schützenswerten Bauten aufgeführt sind oder bei denen ein Erhalt aus anderen Gründen sinnvoll ist.

In Bezug auf die Initiative "Basel baut Zukunft" haben in der Zwischenzeit Gespräche zwischen dem Kanton, den betroffenen Eigentümerschaften sowie den Initiantinnen und Initianten gezeigt, dass für weitere und vertiefte Abklärungen im Hinblick auf die Erarbeitung des geplanten Gegenvorschlages zur Initiative mehr Zeit benötigt wird. Dementsprechend hat der Grosse Rat am

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

11. Januar 2023 einer Verlängerung der Fristen zur Berichterstattung und späteren Durchführung der Volksabstimmung zugestimmt. Die neue Frist für die Berichterstattung des Regierungsrats an den Grossen Rat zur Initiative ist auf den 15. Juni 2023 gesetzt und diejenige für die Volksabstimmung auf den 22. August 2024.

Gemäss dem aktuellen Terminplan wird von einer öffentlichen Planaufgabe frühestens im zweiten Quartal 2025 ausgegangen. Entsprechend geht der Regierungsrat davon aus, dass die öffentliche Planaufgabe für klybeckplus erst nach der Abstimmung über die Initiative eröffnet wird. Der zeitliche Ablauf entspricht somit Ihrem Anliegen, womit die Forderung der Petition erfüllt wird.

Mit freundlichen Grüssen
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin